

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 66	S0185/10	15.07.2010

zum/zur	
A0074/10 Die Linke Fraktion	
Bezeichnung	
(Ersatz-)Baumpflanzungen in der Halberstädter Straße	
Verteiler	Tag
Der Oberbürgermeister	27.07.2010
Ausschuss für Umwelt und Energie	10.08.2010
Stadtrat	16.09.2010

Im Ergebnis der Prüfung nimmt die Stadtverwaltung wie folgt Stellung:

Die letzte Baumfällung in der Halberstädter Straße zwischen Jordanstraße und Hellestraße fand im April 2009 statt. Im Rahmen einer Ausschreibung wurde der Ahorn Nr. 263 gefällt. Der Baum war stark abgängig.

Der Straßenabschnitt Jordanstraße/Hellestraße wurde in den 90iger Jahren grundhaft ausgebaut. Dabei wurde der bereits vorhandene Altbaumbestand mit sehr kleinen Baumscheiben versehen. Die Befestigung reichte hier bis unmittelbar an die Stammfüße der Bäume heran. Die Baumaßnahme selbst wie auch die starke Versiegelung waren sicherlich auch die Gründe, welche im Laufe der Zeit zu den massiven Absterbeerscheinungen im Kronenbereich der Bäume führten. Die stark abgängigen Bäume mussten deshalb nach und nach aus dem öffentlichen Straßenraum entfernt werden.

Auf Grund der zu kleinen Baumscheiben sowie der vorhandenen Versorgungstrassen unter dem Fuß-/Radweg konnten vier Standorte im Straßenabschnitt Jordanstraße/Hellestraße nicht neu bepflanzt werden und wurden zugestrichelt.

Erst nach Neugestaltung des öffentlichen Straßenraumes in diesem Abschnitt und unter Berücksichtigung des vorhandenen Leitungsbestandes wird hier ggf. eine Neubepflanzung mit Bäumen möglich sein. Dies ist jedoch mittelfristig nicht vorgesehen. Für eine nachhaltige Planung der Neupflanzungen spricht auch, dass pro Baumscheibe ausreichend Wurzelraum zur Verfügung stehen muss.

Diese Stellungnahme wurde im Zusammenwirken mit dem Eigenbetrieb Stadtgarten- und Friedhöfe Magdeburg gefertigt.

Dr. Scheidemann  
Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr